

"Nosotros hace cuatro años y meses, tuvimos intervención antes de la salida del comandante Matos con elementos cubanos, incluso, fuimos invitados a Cuba, y la visitamos, cuatro meses antes. Me garantizaron que saldría cuando cumpliera la condena..."

"Diferencias de tipo táctico y hasta ideológico nos separaron."

(En mayo 1983) yo conversé con Nolasco en Mexico, se esperaba que vinieran otros compañeros,..es era una ocasión donde ellos me ofrecían una conversación a otro nivel, con otras personas de Cuba. Se fijó esta fecha, y acudimos yo y Dunney a esa fecha." Yo hablé con él (Nolasco) personalmente el día 30. El me dijo que nos mantuvieramos en el hotel, a esperar que llegaran los otros...a conversar con ellos, eran tres específicamente. Que tendría que ser sobre el dos o el tres, tal vez el cuatro."

^{Sept, 1983}
"A mí me cogieron el día primero a las cuatro y media de la tarde, nosotros fuimos los que estuvimos (detenidos) 14 días exactos. No vi más la luz del día desde que entraron aquellos hombres al apartamento. Me dieron el trato que dan todas las policías represivas del mundo. En una ocasión se les preguntó el nombre (a los diplomaticos) y ahí fue cuando yo pude detectar que estaban ahí. Precisamente, ahí me enteré del nombre del muchacho que hasta ese momento se presentaba como Ramiro. Ellos salieron primero y nosotros a los ocho días después.

Yo no veía nada, yo estuve vendado todo el tiempo, en ese lugar donde se oyó por primera vez la voz del cubano. luego nos pasaron para una prisión, más bien un hoyo, donde tampoco veía nada, estaba tapiado completamente.

El día 14 nos mandaron a bañar, que fue por primera vez que me bañé, me cambié de ropa porque me pusieron la maleta que habían sacado del hotel, y me llevaron vendado también hasta el aeropuerto, o sea, que ví el día al llegar al aeropuerto. ~~SIMPRE~~ estuvimos juntos, y siempre supe que estaba ahí por la tos...Los primeros siete días no fueron celda, fueron más bien en oficina. (Dormían) en el suelo, en la alfombra.

Retuve nada más que Guzmán, porque yo no conocía el nombre de él, aunque lo conocía personalmente, porque ya una vez nos habíamos visto. Preguntaron al otto, que tampoco lo conocía, sino por Ayala, José Ayala, que era José Pérez Ayala.

"Me parece que a ellos le hace falta justificar todas esas medidas de seguridad. En verdad, la "bomba" que me enseñó el investigador, cuando en una ocasión fui interrogado sin la venda, era una cajita de cigarrillos En eso coincide la versión que es un destructor de documentos, una bomba que llevan los diplomáticos en los maletines. Yo la ví personalmente, es color gris."

Primero me decían que nos iban a matar a nosotros con ella, y yo le dije que no porque yo estuve en otros lugares...En ningún momento hubo bomba para matar a Huber Matos, y eso es lo único que me interesa responder. Sobre la cuestión de los documentos me interesa responder también sobre la venta; yo cuando considere una información o gestión útil ~~para~~ la patria la doy gratis, la regalo, yo no vendo ni trafico con información.

Yo no le pedí permiso a Huber Matos para ir a ese diálogo. Creo que salió porque el estado cubano consideró que debía salir. Yo personalmente le pedí a un amigo que no presionaran ese caso (de Gaspar Jiménez) porque consideraba que Gaspar no era un hombre que había sido el matador, y que era mi amigo...

El primer contacto que se hizo con Cuba, yo no tuve participación. Fue el compañero mío, Dunney, que se entrevistó con René Rodríguez Cruz y otros compañeros de la Sierra en Jamaica. Matos supo, incluso dentro de la prisión, si no me engañó la esposa, que cuando nosotros hicimos el regreso del viaje se le comunicó a ella. Eso lo hice yo personalmente. Hay otra conversación que pone mi amigo ahí, de él y de nosotros con la esposa y los ^{dos} hijos, que yo no participé, yo no lo voy a desmentir en eso, pero yo no participé en esa reunión.

¿En Cuba con quien se entrevistaron, con René Rodríguez? "Entre otros."
¿Ustedes están con Roberto Cruz? "Es positivo. Nosotros no pertenecemos a ninguna organización en este momento, pero compartimos todos los ideales y somos los compañeros mismos de siempre."

"Yo fui de la organización Acción Cubana,..En esencia, el movimiento Acción Cubana se puede coger como punto de referencia la ideología del Dr. Orlando Bosch, al cual yo considero un revolucionario de izquierda. "

"Primordialmente, fuimos inspirados, más que nada, en el caso del comandante Matos. Nosotros considerábamos que la presencia de Matos fuera de la cárcel podía resolver mucho más que todos nosotros juntos en el exilio."

Esa era mi impresión, esa era mi convicción hasta tanto él llegó y, pues, hasta cierto punto se puede decir ~~é~~ que nos defraudó en actitudes... porque el concepto revolucionario organizativo de participación, con Huber no funciona. Creemos que más bien es unipersonalista y dada una independencia tuvo su motivación, yo tuve la mía para irme, pero serían tantas cosas y no precisamente a veces en el campo ideológico, sino en el campo de la mecánica, del procedimiento,

Otra cosa que es bueno aclarar que ahí dice que nos expulsaron a nosotros de allí, porque nosotros fuimos de esa gente. Nunca pertenecí al CID. El día de la participación de él en la Cena Martiana (enero 27, 1980) la única en que él ha participado, hasta ahí yo le había dicho que iba a estar con él. Todavía no se había fundado el movimiento. Yo estuve los primeros tres meses sirviéndole de escolta, como me decía. No de guardaespaldas como me consideraban, pero sí como amigo y compañero. ¿Jefe de escolta? "Algo así".

¿Corren algún peligro los que se reunieron con ustedes en México al haber fracasado? No. No lo creo porque esos funcionarios cubanos, me luce a mí tenían el asentimiento de la fuerza castrista, del alto mando de Cuba. No creo que ningún funcionario cubano de esa jeraquía con que nosotros tratamos actúe como actuaron ~~xxxx~~ Saben bien que todo lo que se mueve en Cuba a un alto nivel está al tanto de Fidel Castro, no creo que sea ausente el en ninguna de estas gestiones.

Nosotros creemos que el mal de Cuba, del totalitarismo tan férreo por algún lugar tendrá que variar porque no hay pueblo que resista tanto, pero conveníamos que pudieramos llegar a acuerdos de democratización de cambio político en Cuba. No te puedo decir que eso avanzó ni hubo tiempo, ni tampoco te voy a decir que recibimos muy buena acogida a nuestra demanda en los círculos de amigos que le hablamos."

Yo creo que el fin que ellos persiguen no es más que información del exterior y captación de elemento de cierta participación en la revolución.

No creo que él por el mero hecho de que cuatro rebeldes o revolucionarios, por más amigo que hayan sido, le va a hacer cambiar su mente. Esa es mi posición. Ni el exilio completo creo que le puedan variar sus planes porque los planes de Cuba ya han trascendido a otros planos.

¿Cree que ya esto a fracasado?

Esto ya ha fracasado porque todo lo que va a la luz pública, por lo menos yo no estoy dispuesto a hacer más ningún tipo de contacto en ese sentido.

Yo pienso que más fácil se conversa en México que en Cuba, porque en Cuba de todas formas es un riesgo. Yo propuse un día, bueno, si quieren hablar conmigo, porqué no voy por los vuelos y ellos no estuvieron de acuerdo. Ellos no están de acuerdo ni siquiera que yo pasee solo por La Habana ni por ningún centro de Cuba. Es que siempre estuve, no preso, fui tratado con mucha deferencia y respeto, pero siempre acompañado de ellos.

Tu sabes como son estas cosas. Yo no te pudiera decir que Matos no tiene parte de las fuerzas armadas pero yo tengo buenos amigos en las fuerzas armadas que creo que son buenos amigos de él, me inclino a pensar que no.

¿Qué piensan de Matos actualmente, cómo lo ven? Los que han hablado conmigo lo ven como un fracasado ya en sus afanes políticos. Eso con toda honestidad te lo digo. Si hubiese existido de parte de ellos algún síntoma aunque fuera más leve, de admiración o aceptación a la personalidad de Huber, pues yo te lo diría con toda franquesa, y además me hubiera animado en aquel momento muchísimo...

Sí, ponle así, delación, creo que Hubercito, hijo, dijo que nos estaban siguiendo, y yo no sé porqué nos estaban siguiendo, porque ellos saben que si ellos me llaman a mí yo todo el tiempo estuve abierto a conversar con ellos. No a participar en la organización, porque eso es otra cosa, pero sí a conversar. Pero él fue el que dijo eso que nos estaban siguiendo, desde hacía un gran tiempo.

Yo creo, y a mí no me consta, que ellos fueron los que dieron la

confidencia al estado Mexicano porque también puede ser que la situación del momento aquel alertara muchos más y redoblaran mas los mexicanos y como tenían expedientes de nosotros en otro sentido, ya no de conversar con diplomáticos cubanos, sino de terroristas, que eso nos consta que tenían los expedientes...como yo hablé el día 30 con uno de ellos, pues dije donde estábamos, el número de cuarto, y el hotel, y nos vincularían casualmente. Pero si ellos dicen que nos estaban siguiendo, durante un tiempo atrás, para detectarnos, o algo por el estilo, quisieron decir, pues pensamos, o sospechamos, que pudieron haber sido ellos los que dieron el informe. Y la implicación que eso tiene no creo que sea tanta como para destruir ningún tipo de organización, porque se avanzó muy poco en las pretenciones y no le puedo decir que eso va a costar vidas. Si alguna vida eso cuesta no tiene relación con lo nuestro, que era una cosa muy cerrada y además, con gente del régimen.

"Yo fui cuatro meses antes que saliera Huber a Cuba. Y luego conversé con otro agente cubano ^(en Nueva York) en Nueva York por motivos de un amigo que quería salir y le pedí que me lo sacaran. Creo que en algo funcionó porque hoy precisamente está en España. Fue como en el 1980.

Volví a hablar con ellos este año en México para una invitación que nos habían pasado para conversar con el mismo personal que en aquella ocasión no pudo ir, no se porqué razones, pero que dentro de tres meses ustedes van a estar junto aquí con ellos, y a eso fuimos. Eran grandes afectos de la revolución que sinceramente tienen cargos de importancia en Cuba, pero todo se vió frustrado por la detención de los cubanos, que como me dice un oficial mexicano, que no había necesidad, que nosotros no habíamos burlado ninguna ley, tu sabes que uno va a México y puede conversar con cualquier cubano en la ciudad, pero lo que sucede aquí es que estos muchachos, te digo muchachos pero son ... estaban armados. Si no llegan a estar armados no pasa nada.

Después de eso si me llamaron (las autoridades norteamericanas) y yo les informé lo mismo que les estoy informando a ustedes.

Lo que sí veo difícil es luchar contra el imperialismo yanqui y contra el comunismo y tener éxito, y esa es la situación que yo veo al caso del combatiente cubano.

Me insistieron mucho en la muerte de Muñiz, el avión de Barbados. De hecho uno me dijo que el primer informe que le llegó era que el matador era yo.

Trabajé para organizaciones cubanas como el MRP y el JURE y el tristemente célebre Ejercito de Liberación de Nino Díaz y Acción Cubana. Pertenció a la Brigada 2506.

Y a la gente que ahora te acuse a tí, por haber tenido estas reuniones, de ser agente castrista, o de ser pro diálogo, ¿Cual es tu respuesta?

Espero las acusaciones. Yo espero las acusaciones. El que crea que yo soy ^{no} diálogo o agente castrista ~~que~~ ^{que} sencillamente lo publique. O que me pida cuenta que yo ... siempre así.